

## L'Institut Agricole d'Oka

---



L'INAUGURATION officielle de l'Institut Agricole d'Oka, devenu récemment, sous ce titre, une Ecole affiliée de notre Université Laval, a eu lieu le 9 février dernier. Comme il a été dit ce jour-là, l'événement marquera une date, nous avons lieu de l'espérer, dans l'histoire du progrès agricole en notre pays. C'est rappeler d'un mot son importance.

La REVUE CANADIENNE était heureuse naïvement d'enregistrer dans ses pages, pour l'avenir et pour l'histoire, les discours-programmes qui furent prononcés, l'automne dernier, à l'inauguration des cours de l'Ecole d'Enseignement Supérieur des Jeunes Filles, chez les Dames de la Congrégation à Montréal. De même, nous publions avec bonheur aujourd'hui—dans cette livraison et dans celle qui suivra—les discours qui ont été faits à Oka, au moins les principaux. Nous avons pu nous procurer ceux de Dom Antoine, Abbé d'Oka, de M. le chanoine Dauth, vice-recteur, de M. Gigault, sous-ministre de l'Agriculture à Québec, et de M. Marsan, directeur scientifique de l'Institut Agricole. Dès cette livraison, nous donnons le discours du Révérend Père Abbé et celui de M. Gigault. Nous donnerons en avril, sous forme d'articles, ceux de M. le chanoine Dauth et de M. le professeur Marsan.

Mais d'abord nous devons à nos lecteurs un compte rendu sommaire de tout ce qui s'est passé à Oka durant cette semaine, du 7 au 13 février, dont nos annales agricoles, disions-nous, garderont sûrement le souvenir. D'autres que les personnages dont nous venons de parler ont prononcé des discours importants et il n'y a pas eu qu'une simple séance d'inauguration. Le ministre de l'Agriculture avait en effet réuni à Oka, pour